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Jefes de ambas 
policías asistieron a 
la sesión de la 
Comisión 
Investigadora por 
este escándalo y 
entregaron detalles a 
los parlamentarios. 

Por Redacción 
cronicaídiarioelsurcl 

nte la Comisión Especial 
Investigadora del caso 
fonsalveen la Cámara de 

Diputados, representantes de las 
policías hicieron importantes re 
velaciones delo ocurrido entreel 
momento enqueel exsubsecreta 
rio del Interior se enteró de que 
había una denuncia porviolación 
en su contra y su salida del Go. 
bierno.Losdetallesapuntanal te 
léfonocelularrequisadoa laexau: 
toridad y al viaje que hizo a Con: 
cepciónen un avión de Carabine: 
ros para avisar a su familia de lo 
que ocurría antes de que se ente. 
rara porla prensa 
Compareció ante la instancia 

el jefe subrogante de Inteligen 
cia de la PDI, Juan Carlos Bustos, 
y el jefe de Inteligencia Electró 
hica, Adolfo Domínguez, quien 
ante las preguntas de los legisla 
dores reconoció que el teléfono 
entregado a sus efectivos por 
parte de las autoridades, que co: 
rrespondía a Monsalve, era uno 
de reemplazo. 

La diputada opositora Gloria 
Naveillánle pidió insistentemen 
te que identificara a la persona 
que había entregado el equipo, 
ante lo que el policía expuso que 
“el celular se le entregó a un fun 
cionario para quese loentreguea 
laexjefanacional (de Inteligencia 
Cristina Vilches) y ellase lo entre 
gó al exsubsecretario. Por suce 
sión de mando, la exjefa nacional 
mellamael día viernes temprano 
y me dice que necesita a este fun- 
cionario. Lo que se entrega es un 
equipo que ya fue sustituido, la 
misma gente de La Monedale en 
trega este equipo al funcionario, 
mi funcionario vuelve con el 
equipo quele entregaron, hacelas 
diligencias del caso y después de 
haberlo hecholo entrega a la exje- 
fa nacional de Inteligencia”. 

Mientras que Bustos explicó 
quelos efectivos de la PDI no pu 
sieron en entredicho las órdenes 

Se explicó el funcionamiento de los protocolos 

Caso Monsalve: PDI recibió 
celular de reemplazo y viaje al 
sur costó tres millones de pesos 

El general director de Carabineros afirmó que el viaje no tuvo "elementos anómalos”. 

de Monsalve cuando éste les pi 
dió que revisaran cámaras porque 
“es difícil cuestionar la instruc 
ción de una autoridad de gobi 
no que tiene al mando a policía 

Y añadió que “existen hoy día 
distintos protocolos, hay que en 
tender que la actividad de inteli 
gencia es una actividad dinámi 
ca, por lo tanto, existen diversos 

  

  

Matthei expuso 
plan de control de 
inmigración 

La precandidata presidencial 
de la UDI, Evelyn Matthei, lanzó 
ayer su plan de control fronteri 
zo para enfrentar la inmigración 
ilegal en caso de ser elegida este 
año para encabezar el Gobierno. 

La actividad se desarrolló en el 
paso fronterizo de Chacalluta, Re- 
pión de Arica y Parinacota, donde 

la exalcaldesa afirmó que “es un 
tema demasiado importante, no 
solamente porla presión que ejer 
cen los inmigrantes ilegales, en 
todos los temas socialescom 
vienda, educación, salud, Jun; 
noque también desdeel punto de 
vista del crimen organizado 
transnacional”. 

Ante ello propuso la instala- 

   

ción de barreras físicasen las prin- 
cipales rutas de acceso de inmi. 
grantes clandestinos: combina 
ción de fosas, pretiles y otros pa 
ra delimitar 240 kilómetros alre- 
dedor de los cuatro pasos fronte 
rizos prioritarios, complementa 
dos con sensores de superficie y 
fibra óptica. 
También planteóla instalación 

de cámaras ópticas y térmicas 
con alcance de ro kilómetros. Y 
en pasos secundarios, enfocados 
en narcotráfico yrobo de vehícu- 
los,seincluyen patrullas móviles, 
cuadrimotos, drones de última 
generación y globosaerostáticos. 

Igualmente pone énfasis en ca: 
pacidades operativas de respuesta 

  

protocolos para ocupar la inteli 
gencia y esto tiene que ver con el 
ciclo de inteligencia, de cómo se 
obtiene la información, cómo se 
recolecta, cómo se analiz: 
se procesa y cómo se entreg; 

“No obstante, este es un caso 
particular, donde debiéramos, y 
lo estamos haciendo, revisar 
nuestros protocolos. Créame us 

   

ted que estamos en un constante 
perfeccionamiento respecto de 
aquello. Comobien lo decía, lain: 
y policial es muy diná- 

/a cambiando constante- 
planteó Bustos. 

VIAJE COSTOSO 
Mientras que el general direc 

torde Carabineros, Marcelo Ara: 

   

  

La, precandidato de la UDI hizo su, planbzcrento en Arica. 

rápida, para lo que apuntó a la 
creación de centrosdeintemación 
y procesamiento, ubicadosdentro 
delos primeros ro kilómetrosdes. 
de la frontera, con capacidad para 
procesar hasta 100 personas cada 
uno por un máximo de 48 horas. 

Un cuarto punto se enfoca enla 
efectividad de lasreconducciones 
con Bolivia y colaboraciónconor: 

Se acaba el plazo para que sea despachado por la Comisión de Trabajo 

Fuego cruzado por pensiones: 
Frente Amplio arremete 
contra Coloma para que “ceda” 
El parlamentario que preside la instancia dijo que hay personas que 
quieren "desahuciar” un acuerdo que ya estaba avanzado. 

Amedida que avanzan los días 
y se aproxima el plazo final au 
ioimpuesto por la comisión de 
Trabajo para despachar la refor 
ma previsional, los conflictos en 
tre las fuerzas políticas no dejan 
deintensificarse. Trassemanas de 
recriminacionescruzadas,este lu 
nesel Presidente Gabriel Boricsu 
mósureproche hacia los sectores 
de derecha. 

En este contexto, el presidente 
de la comisión de Trabajo, Juan 
Antonio Coloma (UDI), acusó: 

“Uno nota que, solo en los últi 
mos días, hay muchos que quie 
ren desahuciar un acuerdo que 
estaba muy cerca, incluso negan 
doelejede ese acuerdo, comoera 
la capitalización del 6%, que 
taba absolutamente conversada”. 
Crítica que fue respondida rápi 
damente por los diputados del 
Frente Amplio. 

Tras los dichos de Coloma, el 
diputado Andrés Giordano (FA) 
sostuvo que el senador debe “or 
denar a la derecha para que efec 

   

tivamente puedan estarlos votos 
y que tengamos un seguro social 
quesubalas pensiones hoy día, es 
la única forma. Acá no se está in- 
ventando la rueda, la respuesta la 
han implementado diversos paí. 
sesalo largo de la historia y nece 
sitamos que ese acuerdo esté pa- 
ra queefectivamente esarespues 
tase pueda dar. 

“Si la derecha es capaz de ce- 
der, aunque sea mínimamente, 
pensando primero en los jubila 
dos y jubiladas, y no como lo ha 

ganismosintemacionales. Y final 
mente apuntó a que “se suprimi 
rán aquellos beneficios que otor- 
guen privilegios respecto de los 
chilenos y de los migrantes lega- 
les.Se complementarán estas me 
didas con campañas de disuasión 
y sanciones efectivasa empleado- 
res de migrantes irregulares para 
abordar el problema deraíz”. 

    

ya,expuso detalles del viaje alsur 
Que hizo el exsubsecretario para 
alertarasufamilia de lo ocurrido 
e informó que el costo operacio- 
nal de dicho vuelo en un avión 
institucional — ascendió a 
3.083.000 pesos. 

El oficial recalcó que la utili 
zación de la aeronave por parte 
de Monsalve se efectuó “confor 

ó censura a |     
ILa sesión de la Comisión In- 
vestigadora del caso Monsal- 
ve se inició ayer con la vota- 
ción de la censura interpues- 
ta porel diputado Diego Ibá- 
ñez (FA) contra el presiden- 
te dela instancia, Miguel Me- 
llado (RN), la que fue recha- 
zada con Seis votos en con- 
tra, cuatro a favor y una abs- 
tención. Ibáñez pedía la re- 
moción de Mellado a raíz del 
cruce que éste protagonizó 
a mediados de diciembre con 
el ministro dela Segpres, Ál- 
varo Elizalde, a quien el mili- 
tante de RN emplazó dicién- 
dole que "no tiene ni vela en 
este entierro”. Todos los vo- 
tosen contra fueron de lapo- 
sición y losa favor fueron ofi- 
cialistas 

  

mea la normatividad vigente”, 
tratándose de una autoridad de 
Gobierno, en ejercicio, con la cu: 
al habitualmente trabaja Carabi- 
neros y principalmente la Direc 
ción Nacional de Orden y Segu- 
ridad. 
“Carabineros recibe y recep 

ciona un requerimiento formal 
de utilización de la aeronave pa- 
ra quien en ese entonces estaba 
ejecutando la labor de subsecre- 
tario del Interior. Validado eso y 
aprobado, se produce el vuelo”, 
expuso. 

Araya detalló que la solicitud 
del viaje se realizó el día 16 de oc- 
tubre a través del oficial deenla- 
ce que está determinado en la 
Subsecretaría del Interior: “Esto 
se realiza en dos tramos: de ida 
desde el aeródromo de Tobalaba 
hasta Carriel Sur. El horario de 
despegue fue alas 06:30 y aterri. 
zando en Concepciónalaso7:30 
horas, conforme a la bitácora de 
vuelo que quedó establecido. Y 
el regreso fue de Concepción a 
Santiago el mismo día 17 a las 
08:24 y regresandoen Santiagoa 
las 09:24, por lo tanto, una hora 
de vuelo”. 

El jefe policial argumentó que 
esos recursos son “parte del pre 
supuesto institucional, que es 
asumido como costo institucio 
nal”. Por otro lado, informó que 
no hay unsumario interior porel 
viaje ya que no se detectado “ele: 
mentos anómalos”. 

    

   

Pelea con Cathy Barriga 
provoca traslado de 
Leonarda Villalobos 
La abogada Leonarda Villalo- 

bos fue trasladada de centro pe- 
nitenciario después de protago- 
nizar una dura disputa con la 
exalcaldesa de Maipú, Cathy Ba: 
rriga, en la cárcel de mujeres de 
San Miguel. 

Según publicó Tr3, la profe 
sional que cumple prisión pre- 
ventiva porlavado deactivosen 
el marco del caso audio, y la 
exjefa municipal, formalizada 
por malversación de caudales 
públicos, sostuvieron una vio- 
lenta discusión el miércoles de 
la semana pasada, en la que se 
vieron involucradas también 
otras dos reclusas que respalda. 
ban a Villalobos. 

Segúnexpusoel mencionado 
medio, el enfrentamiento ha- 
bría ocurrido cuando se inten- 

  

da 

Juan Antonio Coloma preside la Comisión de Trabajo. 

taba hacer una colecta para la 
compra de un hervidorde agua. 
Fueenesainstancia queBarriga 
protagonizó una discusión con 
Villalobos, sin golpes, pero sía 
los gritos, lo que llevó a que las 
compañeras de celda dela abo 
gada, encararan a la exalcalde- 
sa y estuvieran todasa punto de 
agredirse, 

“Tras ello Barriga elevó un re 
clamo ante Gendarmería, que 
tomóresguardo para evitar más 
rencillas, por lo que determinó 
inmediatas sanciones: el trasla- 
do decárcel de Villalobos al pe- 
nal de San Joaquín y sanciones 
a las otras dos reclusas involu- 
cradas. La exalcaldesa,en tanto, 
no fue objeto de cambios, porlo 
quese mantiene en el módulo 2 
dela cárcel de San Miguel. 

hecho hasta el momento en esta 
defensa corporativa de la indus 
tria AFP la reforma puede salir 
mañana, por lo tanto, la pelota 
está en su cancha y los jubilados 
y jubiladas esperan que la pon 
gan en movimiento”. 

Asimismo, el diputado Diego 
Ibáñez(FA) respondió:"Los únicos 
que han impedido este proyecto 
son las AFP con $28 mil millones 
en publicidad y quienes han vota 
doencontra tanto en la comisión 
de Trabajo como en lasala”. 
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